

COMMUNALES 2018

Les négociations continuent entre PS, Écolo et le MR

Marc Duvivier (LLA) assure, lui, que « tout n'est pas scellé »

es négociations entre le PS, Écolo et le MR ne sont pas terminées. Ronny Balcaen (Ecolo) et Christophe Degand (MR) devront avoir l'accord de leur base avant de pouvoir entrer au collège communal. Bruno Lefèbyre évoque « un très bon climat » entre les trois partenaires. Il s'agit de se mettre d'accord autour des suiets qui « fâchent » comme l'avenir de la piscine, l'abattoir. Floréa ou la chèvrerie avant d'établir un plan commu nal pour les six années à venir. De son côté. Marc Duvivier (LLA) glisse un mystérieux « tout n'est pas scellé »...

La tête de La Liste Athoise (10 sièges) ne perd pas tout à fait l'espoir de rester bourgmestre de la cité des Géants, même s'il aura absolument besoin de l'apport et du MR (4 sièges) et d'Eco-lo (4 sièges) pour avoir une majorité et brûler ainsi la politesse au PS (11 sièges). Un coup de bluff de Marc Duvivier, un vieux briscard de la politique? Il est flat-teur à l'égard d'Ecolo « qui a ré-colté l'assentiment de toute la po-pulation » et n'enfonce pas le MR qui a quand même perdu 3 sièges. Par contre, il ne ménage pas le PS, son ancien parti, qui

« a perdu un tiers de ses effectifs ». Il met en avant la popularité de sa liste : «Regardez le top 10 des voix de préférence. Nous plaçons six candidats par les dix premiers. Cela démontre la qualité du groupe ». Lui-même a augmenté ses voix de préférence de 816 unités par rapport en 2012 : 3.752 voix contre 2936.

Marc Duvivier reste persuadé

que si son nom n'était pas réap-paru dans la presse pour les plaintes dont il a fait l'objet de la part de ses deux anciens éche-vins Jean-Luc Faignart et Florent Van Grootenbrulle, il aurait pu rendre sa formation incontour nable pour une coalition : «La presse fait son boulot, mais elle n'a pas suffisamment insisté sur présomption d'innocence. Même si c'est un petit fifrelin, cela a dû jouer auprès de jeunes qui n'ont plus envie de tout cela, ce que je peux comprendre. C'est dommage pour tous ceux qui ont voté pour nous et qui avaient l'espoir de voir émerger autre chose ». Il est revenu spontanément sur la comparution au tribunal correctionnel dont il devait faire l'objet ce lundi après-midi. L'affaire a été reportée. «Personnellement, j'aurais préféré qu'elle soit traitée le plus rapidement possible. Au plus tôt, c'est le

Le MR de Christophe Degand est profondément déçu. «C'est un net recul», reconnaît la tête de liste. « Le duel entre le PS et LLA a polarisé le débat. Puis sur la liste LLA, certains se sont présentés comme libéraux, ce qui a pu si-

> « Si le MR s'allie avec le PS, ce sera le choix de la raison, pas celui du cœur », fait remarquer Christophe Degand, tête de liste MR

phonner une partie de nos voix ». Il reconnaît avoir des contacts avec le PS de Bruno Lefèbvre, mais ne parle pas d'accord imminent.«Si nous nous allions avec le PS, cela ne sera pas le choix du coeur, mais le choix de la raison », s'empresse de préciser Christophe Degand. Il rêvait plutôt d'une coalition de centredroit. «Les libéraux qui ont voté pour la LLA ont en fait renforcé le des gauches PS-Écolo»,

constate-t-il. À titre personnel, le chef du file du MR ne s'est pas trop mal débrouillé, puisqu'il fait passer son score personnel de 950 voix à 1.114, soit une progression de 17 % (le dixième score du Top 10 et premier MR, NDLR), «l'ai pu capitaliser sur mon travail au CPAS (dont il est le président, NDLR) et aux finances», explique-t-il. «C'est la preuve que les gens n'ont pas sanctionné notre participation au sollège défait les representations de l'appendix de l'appendix

collège décidée il y a six ans ». Nous n'avons pas pu joindre Écolo lundi, mais dimanche soir, son chef de file Ronny Balcaen confirmait bien l'idée d'une tripartite, mais voulait laisser le soin à Bruno Lefèbvre d'annoncer l'accord, une fois

Mais ce n'était toujours pas le cas à l'heure d'écrire ces quelques lignes. «Dans les prochains jours », nous a dit la tête de liste du PS qui préférait rester vague sur les délais et ne pas vague sur les delais et ne pas s'imposer de date limité. Bruno Lefèbvre préfère prendre le temps, comme il l'avait fait lorsque le PS lui a demandé de déménager de Chièvres à Ath pour devenir son nouveau chef de file. Cela ne rus s réussi jusqu'à présent. O DANIEL FOUCART de file. Cela ne lui a pas trop mal



Les 29 élus

PS 11 SIÈGES	► 6. Raymond Vignobl
► 1. Bruno Lefèbvre 3.914	► 7. Bruno Montanari
▶ 2. Florent Van Grootenbrulle 2259	▶ 8. Christelle Hosse.
► 3. Jérôme Salingue	► 9. Pierre Cappelle .
▶ 4. Jean-Luc Faignart	► 10. Anna Deionckhee
► 5. Dany Vandenbrande 862	
► 6. Didier Parent 807	ECOLO
► 7. Cécile Dascotte 804	► 1. Ronny Balcaen
► 8. Alexandra Denis	
► 9. Vincent Beroudia 722	► 2. Jessica Willocq
► 10. Ludivine Gauthier 720	 3. Esther Ingabire Uv
► 11. Julien Desiderio 699	▶ 4. Laurent Delvaux .
LLA 10 SIÈGES	***
► 1. Marc Duvivier	MR
► 2. Patrice Bougenies	► 1. Christophe Degand
► 3. Philippe Duvivier	▶ 2. Nathalie Laurent .
► 4. Timour Malengreaux 1.314	► 3. Coralie Fontaine .
► 5. Pascal Nouls-Mat	► 4. Lucette Picron
5. Fascai Nouis-Mat	+ 4. Lucette Fictori

► 6. Raymond Vignoble 1176
► 7. Bruno Montanari 1031
► 8. Christelle Hosse 1025
▶ 9. Pierre Cappelle 1021
► 10. Anna Dejonckheere 897
ECOLO 4 SIÈGES
► 1. Ronny Balcaen 520
► 2. Jessica Willocq 522
▶ 3. Esther Ingabire Uwibambe 278
► 4. Laurent Delvaux
MR 4 SIÈGES
► 1. Christophe Degand 1114
▶ 2. Nathalie Laurent

Idées et MR ont finalisé l'accord annoncé

Après bien des rebondissements et des rumeurs, le MR et le groupe Idées ont finalement abouti à un accord de majorité. Ils ont conclu dans la soirée de lundi. Lucien Rawart de-vient donc le nouveau bourgmestre de Leuze-en-Hainaut, comme annoncé dimanche soir. Il fait moins de voix de préférence que Christian Brot-corne, mais sa liste a fait légè-rement mieux (122 voix de

Lundi fut riche en rumeurs, mais c'est l'accord prévu

plus) que celle d'Idées en dépit du même nombre de sièges (8).

UNE TENTATIVE DE TRIPARTITE La coalition a été reconduite

après bien des tergiversations. Idées ne renonçait pas à l'idée d'une tripartite avec le PS et Écolo, avait-on appris lundi en début d'après-midi. Ce sont surtout les jeunes du groupe

emmené par Christian Brotcorne qui souhaitaient un renversement d'alliance. À l'exception de celui de Christian Ducattillon, tous les télé-phones des chefs de file étaient sur le mode muet. Le chef de file des socialistes nous a confirmé avoir eu des contacts pour une tripartite, mais ce que le groupe Idées proposait au PS était « *inacceptable* ». Il restait ouvert à une discussion, mais, s'empressait-il de préciser,« nous ne voulons pas rentrer dans un marché de dupes, de toute façon ». Écolo était aussi très gourmand, selon tine autre source.

POLITIQUE FICTION

Une alliance Idées-Écolo-PS au-rait permis à Christian Brot-corne de rester bourgmestre, puisqu'il aurait été l'homme avec le plus de voix de préférence sur la liste la plus forte de la coalition. Cela aurait fait 15 sièges (8 Idées + 4 PS + 3 Écolo) contre 8 pour le MR. Une majorité confortable, même si une tripartite n'est ja-mais simple à diriger, comme nous l'avait dit Christian Brot-



corne en personne dimanche

3 ÉCHEVINS DE CHAQUE CÔTÉ? Tout ceci relevait cependant de la politique fiction, puis-qu'en fin de soirée, vers 22h, nous apprenions que l'accord entre le MR et Idées était scellé. Lucien Rawart retrouve donc le siège qu'il avait occu-

Les 23 élus

SIÈGES

pé entre 2006 et 2012. Reste à savoir comment seront répar-ties les compétences : on ties les competences: on évoque 4 postes pour le MR et 3 pour Idées, soit l'inverse de ce qui avait été décidé en 2012. Une autre source, à confirmer, évoque un échevin en moins avec 3 postes de chaque côté. •

DANIEL FOLICART

MONT-DE-L'ENCLUS

4 Enclusiens sur 10 ont voté Jean-Pierre

C'est un signe qui ne trompe pas: les 7 premières places du top 10 des voix de préférence sont toutes occupées par des MR avec Jean-Pierre Bourdeaud'huy, en champion toutes catégories puisqu'il affiche un taux de pé-nétration de 40,8 %, ce qui veut dire que 4 Enclusiens sur 10 ont voté pour lui.

UNE OPPOSITION ACTIVE

Le premier ACE est la tête de liste, Jordan Renard (275 voix), 21 ans, qui siégera avec Mélanie Deblauwe (248), 42 ans, et Virginie Guemjon (246), 47 ans sur les bancs de l'opposition. C'est un siège de moins que le cartel PS/ECOLO/PS, mais cela n'entame pas l'optimisme de Iordan Renard: « Nous sommes fiers du travail accompli. Notre équipe est soudée et les trois conseillers continueront à travailler avec l'équipe ACE». Le jeune élu souhaite « une approche active » : « La majorité peut travailler avec la



des idées qui se complètent ». Le bourgmestre Jean-Pierre Bour-deaud'huy était par contre injoi-gnable ce lundi. Il se remettait probablement de la fête mémorable donnée à l'occasion de la victoire de son parti.

Les 13 élus

LUS IU UIUS	
MR	10 SIÈGES
► 1. Jean-Pierre Bourdeaud'huy	1.036
➤ 2. Philippe D'Hondt	790
➤ 3. Magda Mas	
► 4. Denis Detemmerman	
► 5. Christel Verschuere	
► 6. Virgine Weytsman	289
h 7 Marniy Voretraaton	200

► 8. Frédérika Buckens								23	7
► 9. Willy Monnier									
► 10. Martin Provoyeur								21	2
ACE					3	S	IÈ	GE:	S
AGE ► 1. Jordan Renard									
								27	5